
	  

ACTA	  N°2	  	  CONSEJO	  ESCOLAR	  2014	  

Asistentes:	  

Representante	  Sostenedor	   	   	  	  	  	  	  Sra.Ma.	  de	  la	  Luz	  Villarino	  Rut	  7.637.160-‐1	  

Directora	   	   	   	   	  	  	  	  	  Sra.	  Nancy	  Cavieres	  S.	   Rut	  5.271.450-‐8	  

Sub	  Director	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Sr.	  Jaime	  Aldunate	  	   Rut	  7.034.968-‐k	  

Coordinadora	  Técnica	   	   	  	  	  	  	  Sra.	  María	  E.	  Fernández	   Rut	  5.892.362-‐k	  

Orientador	  (Comisión	  de	  Serv.)	   	  	  	  	  	  Sr.	  Jorge	  Mosqueira	   Rut	  13.047.952-‐9	  

Representante	  Docentes	   	   	  	  	  	  	  Sr.	  Ulises	  Rojas	  C.	   	   Rut	  6.656.000-‐7	  

Representante	  Asistentes	  de	  Educ.	   	  	  	  	  	  Sra.	  Ma.	  Luisa	  Valdes	   Rut	  7.190.453-‐9	  

Coordinador	  PIE	   	   	   	  	  	  	  	  Sr.	  Simón	  Perez	  P.	   	   Rut	  

	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  Sra.	  Ma.	  José	  Fica	   	   	  

	   	   	   	   	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Srta.	  Rosario	  Muñoz	  

Representante	  Centro	  de	  Padres	   	  	  	  	  	  Sra.	  Ximena	  Cabello	   Rut	  11.838.285-‐4	  

	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  Sra.	  Tomás	  Vergara	   Rut	  9.830.429-‐0	  

Representante	  	  Centro	  de	  Alumnos	   	  	  	  	  	  Srta.	  Daniela	  Torreblanca	   Rut	  	  19.311.286-‐2	  

	   	   	   	   	   	  	  	  	  	  Srta.	  Thiare	  Zenteno	  

Secretaria	  de	  Actas	   	   	   	  	  	  	  	  Sra.	  Verónica	  Montiel,	   Rut	  10.013.246-‐K	  

	  

Con	  fecha	  1°	  de	  junio	  siendo	  las	  10:30	  horas	  se	  da	  inicio	  a	  la	  segunda	  reunión	  del	  Consejo	  
Escolar	  2014,	  con	  la	  participación	  de	  todos	  sus	  integrantes.	  	  	  Dirige	  la	  sesión	  la	  Sra.	  Nancy	  
Cavieres.	  Da	  la	  bienvenida	  a	  todos	  los	  presentes	  y	  en	  forma	  especial	  al	  Sr.	  Jaime	  Aldunate	  
Mozzó	  quien	  se	  integra,	  a	  contar	  de	  esta	  fecha,	  como	  SubDirector	  del	  Colegio	  T.P.	  
	  
1.-‐	  La	  Sra.	  Verónica	  Montiel	  informa	  la	  Tabla	  del	  Consejo	  y	  procede	  a	  leer	  el	  acta	  anterior,	  
la	  cual	  es	  aprobada	  sin	  objeciones.	  
1.	  	  Lectura	  del	  acta	  anterior	  
2.	  	  Ley	  sep	  	  
3.	  Proyecto	  FAGEM	  
3.	  Jornada	  PADEI	  
4.	  Programa	  Integración	  Escolar	  P.I.E.	  
5.	  Varios	  	  



Con	  respecto	  a	  la	  Ley	  SEP,	   la	  Sra.	  Nancy	  Cavieres	  informa	  que	  el	  plazo	  para	  ingresar	  los	  
datos	  a	  la	  plataforma	  venció	  el	  30	  de	  junio	  del	  presente.	  
En	   este	   mismo	   ámbito,	   se	   exhibe	   en	   data	   show	   y	   se	   entrega	   a	   los	   participantes	   un	  
documento	   con	   los	   resultados	   de	   ambos	   colegios	   referente	   al	   Análisis	   de	   la	   Gestión	  
Institucional,	  el	   cual	   implica	  determinar	  el	  nivel	  de	  calidad	  en	   la	  práctica	   institucional	  y	  
pedagógica	  en	  cada	  una	  de	  las	  asignaturas,	  con	  una	  escala	  evaluativa	  de	  1	  a	  4,	  donde	  1	  
corresponde	   a	   instalación,	   2	   mejoramiento,	   3	   consolidación	   y	   4	   articulación.	   	   Se	  
comunican	  los	  siguientes	  resultados	  	  por	  Áreas,	  que	  se	  mencionan	  a	  continuación:	  
	  
GESTIÓN	  DEL	  CURRÍCULUM:	  
Dimensión	  Gestión	  Pedagógica	   	   	   	   	   Promedio	  3,4	  
Dimensión	  Enseñanza	  y	  Aprendizaje	  en	  el	  Aula	   	   	   Promedio	  3,6	  
Dimensión	  Apoyo	  al	  Desarrollo	  de	  los	  Estudiantes	   	   	   Promedio	  3,2	  
	  
AREA	  LIDERAZGO	  ESCOLAR:	  
Dimensión	  Liderazgo	  del	  Sostenedor	   	   	   	   Promedio	  3,7	  
Dimensión	  Liderazgo	  Formativo	  y	  Académico	  del	  Director	   	   Promedio	  3,9	  
Dimensión	  Planificación	  y	  Gestión	  de	  Resultados	   	   	   Promedio	  3,4	  
	  
AREA	  CONVIVENCIA	  ESCOLAR:	  
Dimensión	  Formación	   	   	   	   	   	   Promedio	  3,2	  
Dimensión	  Convivencia	  Escolar	   	   	   	   	   Promedio	  3,6	  
Dimensión	  Participación	   	   	   	   	   	   Promedio	  3,4	  
	  
AREA	  GESTIÓN	  DE	  RECURSOS:	  
Dimensión	  Gestión	  del	  Recurso	  Humano	   	   	   	   Promedio	  3,4	  
Dimensión	  Recursos	  Financieros	  y	  Administrativos	  	   	   Promedio	  3,6	  
	  
	  
FAGEM:	  
En	  lo	  que	  respecta	  al	  Fondo	  de	  Apoyo	  a	  la	  Gestión	  Municipal,	  se	  ha	  recepcionado	  en	  el	  
colegio	  TP	  el	  siguiente	  equipamiento:	  
	  

} Vajilla	  y	  viscooler	  para	  la	  Especialidad	  de	  Alimentación	  
} Implementación	  de	  Educación	  Física	  
} 5	  Computadores	  
} 1	  Pizarra	  interactiva	  para	  la	  Especialidad	  de	  Párvulos	  
} 2	  Taca	  –	  Taca	  para	  actividades	  recreativas	  

	  
Se	  hace	  hincapié	  	  que	  este	  Proyecto	  está	  orientado	  al	  desarrollo	  y	  liderazgo	  educativo,	  al	  
desarrollo	   de	   las	   capacidades	   profesionales	   de	   los	   docentes	   y	   al	   apoyo	   integral	   de	   los	  
asistentes	   de	   la	   educación	   y	   alumnado.	   	   Asimismo,	   	   se	   han	   efectuado	   las	   siguientes	  
capacitaciones:	  
	  
	  
	  



	  
} Diplomado	   en	   Gerencia	   Educación	   conducente	   a	   Magister	   para	   el	   Equipo	  

Directivo	  en	  la	  Universidad	  del	  Desarrollo.	  
} Liderazgo	   Educativo	   y	   Estrategias	   para	   el	   Buen	  Desempeño	   de	   un	   profesor	   jefe	  

destinado	  a	  profesores	  jefes	  y	  jefes	  de	  Departamentos.	  
} Mejorar	  Herramientas	  Técnico	  Pedagógicas	  en	  Evaluación.	  
} Curso	  de	  Capacitación	  para	  profesores	  de	  Educación	  Física	  en	  Psicomotricidad.	  
} Atención	   de	   Usuarios	   y	   Orientación	   al	   Servicio	   destinado	   a	   los	   Asistentes	   de	   la	  

Educación.	  
} Taller	   de	   Drogas	   y	   Convivencia	   Escolar	   para	   los	   alumnos	   dictado	   por	   el	   Dr.	   Sr.	  

Sergio	  Canals	  
	  
	  
PADEI:	  
Se	  comunica	  a	  la	  asamblea	  que	  esta	  jornada	  se	  realizará	  el	  09	  de	  julio	  a	  partir	  de	  las	  9:30	  
horas,	  en	  la	  cual	  se	  efectúa	  una	  Evaluación	  Institucional	  	  con	  la	  participación	  de	  todos	  los	  
estamentos	   del	   colegio	   (alumnos,	   docentes,	   asistentes	   de	   la	   educación,	   padres	   y	  
apoderados),	  a	  través	  del	  análisis	  FODA	  en	  sus	  cuatro	  dimensiones:	  
- Convivencia	  Escolar	  (sugerencias	  para	  mejorar	  la	  disciplina)	  
- Gestión	  Curricular	  (analizar	  los	  contenidos	  en	  los	  aprendizajes	  de	  los	  alumnos)	  
- Liderazgo	  y	  Resultados	  (mejorar	  promedio	  de	  notas,	  resultados	  simce	  y	  psu)	  
- Recursos	  y	  Equipamiento	  (edificación	  nuevo	  colegio)	  
	  

Se	  recalca	  que	  el	  principal	  objetivo	  de	  esta	  jornada	  es	  presentar	  propuestas	  y	  sugerencias	  
de	   mejora	   en	   los	   ámbitos	   señalados	   para	   el	   año	   2015,	   como	   asimismo	   presentar	  
sugerencia	   para	   mejorar	   la	   disciplina.	   La	   actividad	   culmina	   con	   un	   Plenario	   en	   forma	  
interna	   por	   curso,	   donde	   se	   darán	   a	   conocer	   	   opiniones	   consensuadas.	   	   Se	   establece	  
efectuar	   previamente	   un	   Consejo	   General	   	   el	   viernes	   04	   de	   julio	   para	   entregar	   a	   los	  
docentes,	  principalmente	  a	  los	  nuevos,	  indicaciones	  sobre	  el	  	  PADEI.	  
La	  Sra.	  Ma.	  Eugenia	  Fernández	  sugiere	  a	  los	  representantes	  del	  centro	  de	  alumnos	  buscar	  
estrategias	   para	   tener	   una	   buena	   asistencia	   ese	   día,	   para	   que	   sus	   acciones	   se	   vean	  
representadas	   en	   su	   totalidad,	   por	   ende	   se	   acuerda	   establecer	   una	   reunión	   de	   sub	  
centros	  o	  asamblea	  de	  presidentes	  para	  tal	  efecto.	  
	  
	  
PIE:	  Programa	  de	  Integración	  Escolar.	  
El	   Coordinador	   del	   Programa,	   Sr.	   Simón	   Perez	   informa	   que	   existen	   44	   alumnos	   con	  
diagnóstico	  oficial,	  de	  los	  cuales	  5	  son	  permanentes	  con	  alguna	  discapacidad	  mental	  y	  39	  
transitorios	  (leve).	  	  No	  obstante,	  	  se	  atienden	  otros	  alumnos	  donde	  la	  cantidad	  asciende	  a	  
55	  alumnos.	  Desglose:	  
Hace	   mención	   que	   conjuntamente	   con	   la	   Coordinadora	   Técnica,	   Sra.	   Ma.	   Eugenia	  
Fernández,	   	   realizaron	   el	   estudio	   para	   determinar	   la	   cantidad	  de	   alumnos	   eximidos	   de	  
Inglés,	  arrojando	  hasta	  el	  momento	  19	  jóvenes	  en	  esta	  condición.	  	  Además	  señala	  que	  19	  
jóvenes	  se	  encuentran	  en	  situación	  de	  repitencia,	  cantidad	  estimativa	  considerando	  que	  
aún	  no	  están	  calculados	  los	  promedios,	  por	  ende	  se	  podrá	  entregar	  un	  porcentaje	  real	  al	  
inicio	  del	  segundo	  semestre.	  
	  



	  
Por	   otra	   parte,	   menciona	   algunas	   acciones	   realizadas	   por	   el	   PIE,	   entre	   las	   cuales	   se	  
destacan:	  
- Intervención	  en	  aula	  con	  estudiantes.	  
- Intervención	  en	  aula	  de	  recursos	  con	  estudiantes.	  
- Colaboración	  en	  evaluaciones	  pendientes.	  
- Intervención	  en	  conjunto	  con	  Inspectoía	  y	  profesores	  en	  aquellas	  familias,	  donde	  

los	  jóvenes	  presentan	  problemas	  disciplinarios.	  
- Reuniones	  con	  el	  grupo	  familar	  
- Reuniones	  colaborativas	  con	  profesores.	  
- Reuniones	  con	  departamento	  de	  orientación	  para	  proponer	  acciones	  a	  realizar.	  
- Entrevistas	  motivacionales	  con	  estudiantes.	  

	  
	  
Propuestas	  remédiales:	  
- Citación	   y	   comunicación	   permanente	   con	   apoderados	   de	   estudiantes	   que	  

presentan	   problemas	   disciplinarios	   y/o	   académicos	   para	   la	   colaboración	   en	   el	  
trabajo	  escolar.	  

- Reevaluar	  acuerdo	  de	  ingreso	  a	  evaluaciones	  de	  equipo	  PIE,	  con	  Equipo	  Directivo.	  
- Monitoreo	  constante	  a	  calificaciones	  y	  anotaciones	  registradas	  en	  libros	  de	  clases.	  
- Reuniones	  quincenales	  con	  equipo	  de	  coordinación	  TP	  y	  Plan	  Común.	  

	  
Finalmente,	   solicita	   a	   la	   Asamblea	   aportar	   con	   	   propuestas	   o	   sugerencias	   para	  
incorporarlas	  a	  las	  ya	  descritas.	  
	  
La	  Sra.	  Nancy	  Cavieres	  manifiesta	  que	  fue	  una	  buena	   iniciativa	  que	   los	   funcionarios	  del	  
PIE	  estuvieran	  a	  cargo	  de	  los	  colegios,	  por	  cuanto	  existe	  un	  trabajo	  mancomunado	  entre	  
Inspectoría	  General	  y	  Coordinación	  Técnica,	  ante	   lo	  cual	   la	  Sra.	  Ma.	  Eugenia	  Fernández	  
reafirma	   esta	   situación,	   por	   cuanto	   xiste	   comunicación	   y	   colaboración	   desde	  
coordinación	  técnica	  hacia	  el	  quipo	  PIE,	  sobre	  todo	  lo	  concerniente	  a	  las	  evaluaciones	  de	  
los	   estudiantes	   con	   situaciones	   especiales,	   por	   ende	   los	   jóvenes	   se	   sienten	   apoyados.	  	  
Además,	  destaca	  el	   trabajo	   focalizado	  de	  Matemática	   	  en	  1°Medio	  realizado	  por	   la	  Sra.	  
Marcela	  de	  la	  Fuente,	  se	  observa	  un	  trabajo	  proactivo	  y	  serio	  de	  la	  psicopedagóga.	  
	  
En	   otro	   ámbito,	   la	   Sra.	   Nancy	   Cavieres	   manifiesta	   que	   de	   acuerdo	   a	   información	  
emanada	  de	   la	   Biblioteca	  Virtual	   del	  Mineduc	   (Cuestionario	   SIMCE	  para	   apoderados,	  
alumnos	  y	  docentes)	   se	  elaboró	  una	  Encuesta	   Institucional	  que	   se	  aplicará	  en	  ambos	  
colegios	   de	   4°	   Básico	   a	   4°Medio.	   	   Se	   establece	   que	   el	   miércoles	   2	   de	   julio	   las	  
Coordinadoras	   de	   ambos	   colegios	   se	   reunan	   en	   el	   colegio	   HC	   para	   elaborar	   un	  
documento	   que	   será	   	   trabajado	   con	   los	   alumnos	   en	   el	   PADEI	   y	   poder	   analizar	   las	  
problemáticas	  que	  presenten	  los	  jóvenes.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  



	  
Varios:	  
La	  Sra.	  Nancy	  Cavieres	  confirma	  que	  a	  partir	  del	  24	  de	  noviembre	  comienza	  la	  edificación	  
del	  nuevo	  establecimiento	  TP,	  por	  ende	   todo	  el	   colegio	   se	   trasladará	  al	  HC,	  agregando	  
que	  los	  topógrafos	  se	  han	  presentado	  los	  días	  sábado	  a	  efectuar	  la	  mecánica	  de	  suelo.	  
	  
En	   otro	   ámbito	   agradece	   a	   la	   Representante	   del	   Centro	   de	   Padres	   el	   aporte	   de	   las	  
cortinas	   para	   las	   sala	   de	   clases	   y	   las	   cámaras	   de	   seguridad	   instaladas	   en	   las	   distintas	  
dependencias	   del	   colegio,	   lo	   cual	   ha	   contribuido	   positivamente	   en	   que	   quehacer	  
pedagógico	  y	  disciplinario	  del	  colegio.	  
	  
La	   Representante	   del	   Centro	   de	   Padres	   informa	   que	   a	   solicitud	   de	   la	   Sra.	   Kaliopy	  
Karmanos	   se	   adquirido	   una	   máquina	   de	   cortar	   verduras,	   la	   cual	   fue	   entregada	   en	  
comodato	   a	   las	   Manipuladoras	   de	   la	   Junaeb.	   	   La	   Sra.	   Nancy	   Cavieres	   agradece	   le	  
colaboración	   y	   disposición	   de	   la	   Directiva	   y	   	   solicita	   que	   el	   próximo	   año	   	   continúen	  
trabajando	   los	   mismos	   integrantes,	   	   para	   lo	   cual	   se	   programará	   una	   reunión	   de	   sub	  
centros	  de	  cursos	  al	  regreso	  de	  las	  vacaciones	  de	  invierno.	  
	  
La	   Representante	   del	   Centro	   de	   Alumnos	   manifiesta	   su	   inquietud	   por	   la	   falta	   de	  
reuniones	  con	  el	  profesor	  asesor,	  Sr.	  Felipe	  Martínez,	  debido	  a	   la	  disponibilidad	  horaria	  
del	  docente,	  ante	  lo	  cual,	  se	  determina	  que	  el	  Sr.	  Jorge	  Mosqueira	  apoye	  a	  los	  jóvenes	  en	  
las	  actividades	  futuras.	  
	  
En	  relación	  al	  Curso	  sobre	  Atención	  al	  Cliente	  dictado	  por	  la	  Universidad	  del	  Desarrollo	  a	  
los	  Asistentes	  de	  la	  Educación,	  se	  establece	  hacer	  entrega	  de	  los	  respectivos	  diplomas	  el	  
martes	  08	  de	  junio	  del	  presente,	  a	  las	  12:00	  horas	  degustando	  un	  completo.	  
	  
La	  Sra.	  María	  de	   la	  Luz	  Villarrino	  manifiesta	  que	   las	  charlas	   	  ofrecidas	  a	   los	  apoderados	  
han	  tenido	  una	  buena	  recepción	  	  y	  que	  la	  evaluación	  de	  los	  expositores	  ha	  sido	  positiva.	  	  
La	   próxima	   charla	   será	   sobre	   Proyecto	   de	   Vida	   Familiar	   orientada	   a	   padres	   e	   hijos	   de	  
1°Medios.	   Hace	   hincapié	   que	   los	   temas	   a	   tratar	   son	   los	   que	   han	   solicitado	   los	  
apoderados.	  
	  
	  
Se	  levanta	  	  la	  sesión	  siendo	  las	  12:15	  horas.	  -‐	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  



	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  

	  


